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ABSTRAK 

 

Mitha Nafisatur Rosidah. NIM 2108201117. “Pernikahan Mantan Suami 

Dalam Masa Iddah Mantan Istri Di Kua Kecamatan Losari  Perspektif Kompilasi 

Hukum Islam (Studi Terhadap Surat Edaran Dirjen Bimas Islam Nomor: P-

005/Dj.III/Hk.00.7/10/2021 )”. Program Studi Hukum Keluarga, Fakultas 

Syariah, UIN Siber Syekh Nurjati Cirebon, 1445H/2025M.                            

 

    Penelitian ini dilatarbelakangi oleh problematika setelah terimplementasinya 

Surat Edaran Dirjen Bimas Islam Nomor:P-005/Dj.III/Hk.00.7/10/2021 tentang 

pernikahan mantan suami atau duda dalam masa iddah mantan istri, dimana orang 

awam masih banyak yang belum mengetahui tentang aturan surat edaran 

pernikahan mantan suami dalam masa iddah istri yang menyebabkan implementasi 

penerapan surat edaran tersebut tidak berjalan dengan baik khususnya di Kantor 

Urusan Agama Kecamatan Losari Kabupaten Brebes. 

Tujuan dari kajian ini adalah untuk mengetahui peran KUA Kecamatan Losari 

dalam mencegah terjadinya pernikahan seorang duda dalam masa iddah istrinya dan 

menjawab dari pertanyaan-pertanyaan mendasar yang menjadi rumusan masalah, 

yaitu: 1)“Bagaimana perspektif Kompilasi Hukum Islam terkait pernikahan duda 

dalam masa iddah istri, 2) Bagaimana peran KUA Kecamatan Losari dalam 

mencegah pernikahan duda dalam masa iddah mantan istri dan 3) Bagaimana 

dampak terimplementasinya Surat Edaran tersebut”. Penelitian ini menggunakan 

metode penelitian kualitatif, dengan menggunakan pendekatan lapangan. Data yang 

dikumpulkan dengan cara interview (wawancara),observasi, dokumentasi 

kemudian dianalisis. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa dalam Kompilasi Hukum Islam tidak 

ditemukan aturan khusus mengenai waktu tunggu bagi laki-laki untuk menikah 

dengan perempuan lain dalam masa idah istrinya, sedangkan dalam surat edaran 

ditemukan aturan bahwa laki-laki memiliki masa tunggu. Peran KUA Kecamatan 

Losari dalam mencegah poligami terselubung sudah sesuai dengan aturan dan 

melibatkan aparat yang berwenang, mencegah oknum niat tidak patuh atau 

mensiasati hukum atau aturan yang berlaku di Indonesia terkait poligami. Dampak 

implementasi Surat Edaran Dirjen Bimas Islam Nomor: P-

005/DJ.III/Hk.00.7/10/2021 tentang Pernikahan Suami dalam Masa Iddah Istri di 

Kantor Urusan Agama Kecamatan Losari positifnya adalah tentang edukasi 

pernikahan serta kesetaraan laki-laki dan perempuan dalam pernikahan untuk 

mengurangi pernikahan tidak sah yang dapat menyebabkan konflik keluarga. 

 

Kata Kunci: Pernikahan, Masa Iddah, Surat Edaran 
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ABSTRACT 

 

    Mitha Nafisatur Rosidah. NIM 2108201117. "Marriage of Former Husbands During 

the Iddah Period of Former Wives at the Religious Affairs Office of Losari Sub-district 

from the Perspective of the Compilation of Islamic Law (A Study on the Circular Letter 

of the Director General of Islamic Guidance No: P-005/Dj.III/Hk.00.7/10/2021)." 

Family Law Program, Faculty of Sharia, UIN Syekh Nurjati Cirebon, 1445H/2025M. 

This research is motivated by the issues arising after the implementation of the Circular 

Letter of the Director General of Islamic Guidance No: P-005/Dj.III/Hk.00.7/10/2021, 

regarding the marriage of a former husband or widower during the iddah period of his 

former wife. Many people are still unaware of the regulations set out in this circular, which 

has led to ineffective implementation, particularly at the Religious Affairs Office (KUA) of 

Losari Sub-district, Brebes Regency. 

The purpose of this study is to understand the role of the KUA in Losari Sub-district in 

preventing the marriage of a widower during the iddah period of his former wife, and to 

answer the fundamental questions formulated in this research: 1) What is the perspective 

of the Compilation of Islamic Law regarding the marriage of a widower during his former 

wife’s iddah period? 2) What is the role of the KUA in Losari Sub-district in preventing the 

marriage of a widower during the iddah period of his former wife? 3) What is the impact 

of the implementation of the Circular Letter? This research uses a qualitative method with 

a field approach. Data were collected through interviews, observations, and 

documentation, then analyzed. 

The results of this study show that the Compilation of Islamic Law does not have specific 

rules regarding the waiting period for a man to remarry another woman during the iddah 

period of his wife, while the circular letter includes a rule that men must observe a waiting 

period. The role of the KUA in Losari Sub-district in preventing covert polygamy is in line 

with the regulations and involves the relevant authorities to prevent individuals from 

circumventing or disobeying the laws or regulations in Indonesia regarding polygamy. The 

positive impact of implementing the Circular Letter of the Director General of Islamic 

Guidance No: P-005/Dj.III/Hk.00.7/10/2021 on the marriage of a husband during his 

wife’s iddah period at the KUA of Losari Sub-district includes the education of marriage 

and gender equality in marriage, aiming to reduce invalid marriages that could lead to 

family conflicts. 

                   Keywords: Marriage, Iddah Period, Circular Letter.
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 الملخّص 

 نمرة  الطالبة 2108201117 "زواج الزوج السابق  خلال  فترة عدة الزوجة السابقة  ميثاء نافيساتور روزيدا

 فى كوا ,مقاطعة لوساري   ,منظور تجميع الشريعة الإسلاميةّ )دراسة الرسالة الدورة  للمدير العام المجتمع

 برنامج دراسة قانون الأسرة  .الجامعة  P-005/DJ.III/HK.00.7/10/2021  : الإسلامى رقم الإرشاد

 شيخ تورجاتى الأسلامية الحكوميةّ شربون ١٤٤٥/٢٠٢٥

 ينبع هذا البحث من  المشاكل التي ظهرت بعد تنفيذ التعميم الصادر عن المدير العام للمجتمع الإسلامي رقم 

 شأن زواج الزوج السابق أو الأرمل خلال فترة عدة P-005/DJ.III/HK.00.7/10/2021   : التوجيه

 الزوجة السابقة، حيث لا يزال العديد من عامة الناس لا يعرفون قواعد التعميم فيما يتعلق  بزواج الزوج 

 السابق خلال فترة عدة الزوجة، مما يتسبب في عدم تنفيذ التعميم بشكل جيد، خاصة في مكتب الشؤون

 .الدينية، منطقة لوساري، مقاطعة بريبيس

 ف ي منطقة لوساري في منع زواج الأرمل  خلال فترة عدته KUA الغرض من هذه الدراسة هو تحديد دور

 والإجابة على الأسئلة الأساسية  التي تشكل صياغة المشكلة، وهي :1" (ما هو منظور تجميع الشريعة 

 في منطقة لوساري في منع  KUA الإسلامية فيما يتعلق بزواج الأرمل خلال فترة عدته، 2 (ما هو دور

 زواج الأرمل خلال فترة عدته و 3 (ما هو تأثير تنفيذ الرسالة الدائرية ."يعتمد هذا البحث على منهج البحث

 النوعي، مستخدما   المنهج الميداني .البيانات التي تم جمعها عن طريق المقابلات والملاحظات والتوثيق ومن

 .ثم تحليلها

 وتشير نتائج هذه  الدراسة إلى  أنه لا يوجد في  مجلدّ الشريعة الإسلامية قواعد محددة بشأن فترة  العدة للرجل 

 في زواجه من امرأة أخرى أثناء  فترة  عدة  زوجته، بينما يوجد في المجلدّ قاعدة أن الرجل له فترة عدة .إن 

 دور مكتب الشؤون  الدينية بمنطقة لوساري  في منع تعدد الزوجات السري يتوافق  مع القواعد ويتضمن

 ضباط ا مخولين، يمنعون  الأفراد من نية مخالفة أو التحايل  على القوانين أو اللوائح المعمول بها في إندونيسيا 

 فيما يتعلق بتعدد الزوجات .إن الأثر الإيجابي لتطبيق التعميم الصادر عن المدير العام لإرشادات المجتمع

 بشأن زواج الزوج خلال فترة عدة الزوجة في مكتب P-005/DJ.III/Hk.00.7/10/2021 :الإسلامي رقم

 الشؤون الدينية بمنطقة لوساري يتعلق بتعليم الزواج والمساواة بين الرجل والمرأة في الزواج للحد  من

  الزيجات غير الشرعية

 

ا تسبب أن يمكن التي عائلي ا صراع  . 
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Islam (Studi Terhadap Surat Edaran Dirjen Bimas Islam Nomor: P-
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